

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 30 de noviembre de 2021.



La UAEM en la prensa:

Busca FEUM combatir violencia de género

Estatal:

Covid-19 en Morelos: Se registran 24 nuevos casos y cuatro defunciones

Nacional:

Pandemia dejó sin escuela a 763 mil 299 estudiantes en ciclo 2020-2021

Internacional:

Sin pruebas de que las vacunas no protejan contra enfermedad grave por Ómicron:
Universidad de Oxford

La UAEM en la prensa:

Busca FEUM combatir violencia de género

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) instaló observatorios de violencia de género en las unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), desde los que se ofrece a los alumnos de la máxima casa de estudios la posibilidad de denunciar acoso y violencia en las instalaciones de la institución. César Alejandro González Mejía, presidente de la FEUM, indicó que el ciberacoso es uno de los temas recurrentes de denuncia, al señalar que el acoso de académicos contra alumnas no se denuncia y es una situación que prevalece en la UAEM. “Tenemos una mesa de trabajo avanzada en la reestructuración del protocolo de atención a víctimas, estamos acompañando los casos de los que tenemos conocimiento. Desde hace ocho meses se tienen dos profesores vinculados a proceso de la Facultad de Medicina y de Psicología; es un logro porque era un tema que no se tocaba, hoy a través de los observatorios de violencia de género en cada unidad académica estamos aperturando (sic) las mesas para poder incidir en las denuncias que interpone cada estudiante”, explicó César Alejandro González Mejía, presidente de la FEUM. Informó que hay iniciadas 25 carpetas de investigación con diversas causales, pero son pocas, dijo, al considerar que no todos los casos de acoso o de violencia se denuncian en la UAEM. “Estamos motivando a la denuncia para que no haya impunidad y esto se va a lograr cuando llevemos los casos a sanción no únicamente en materia académica, sino también en la penal”, expresó. González Mejía detalló que las denuncias son por ciberacoso, pues se comparten, se filtran o “hackean” imágenes íntimas por ex parejas y se intervienen dispositivos; en varias unidades académicas se registra acoso entre estudiantes y algunos casos de acoso de académicos a universitarias. “El acoso de docentes contra alumnas es la de menor cifra, pero no se debe a que sea un problema menor, lo que pasa es que tienen miedo de denunciar a los profesores por temor a que las vayan a reprobar o que los proteja el sindicato. Por eso hacemos esta promoción continua de la denuncia contra los acosadores en nuestra universidad”, acotó.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/194558-busca-feum-combatir-violencia-de-genero.html>

Carta Abierta: UAEM recursos...

Según el columnista: Para Gustavo Urquiza Beltrán el Rector de la UAEM, los vericuetos para encontrar recursos a fin de atender responsabilidades de la Autónoma del Estado para sus jubilados, empleados, trabajadores, administrativos, académicos e investigadores, junto con todo lo que requiere la institución en recursos materiales, equipamiento, servicios y otras cuestiones, dejan entrever que la faena no ha sido fácil... Recientemente tocó puertas nacionales y la respuesta fue positiva por cuanto al requerimiento de 250 millones de pesos, siempre y cuando según se informó, el Ejecutivo del estado aportara la mitad... Que se sepa, hasta el momento de ninguno de los dos lados ha habido entrega alguna, salvo que ésta se haya dado, en lo oscuro... Más todavía, Urquiza Beltrán clama por el 3.5% del presupuesto estatal para la UAEM y así poder salir de sus penurias financieras, pero eso tienen que resolverlo los diputados de la LV... A punto de terminar el actual año, parece que mucho de lo que solicita Urquiza puede quedar en las buenas intenciones con ánimos positivos, ilusiones o sólo en sueños...

Diario de Morelos, p.2, (Pablo Rubén Villalobos).

Estatal:

Covid-19 en Morelos: Se registran 24 nuevos casos y cuatro defunciones

La Secretaría de Salud informó que a la fecha en Morelos se han estudiado 247 mil 478 personas, de las cuales se han confirmado 50 mil 437 con coronavirus Covid-19; 130 están activas y se han registrado 4 mil 907 defunciones. En conferencia de prensa, Daniel Alberto Madrid González, director general de Coordinación y Supervisión de la Secretaría de Salud indicó que los nuevos pacientes son 17 mujeres de las cuales 16 se encuentran aisladas en sus hogares y 1 deceso. También 7 hombres de los cuales 5 se encuentran en resguardo domiciliario y 2 hospitalizados como graves. En tanto, las nuevas defunciones se registran en 2 masculinos que padecían tabaquismo; así como 2 féminas que presentaban diabetes e hipertensión. Madrid González mencionó que, de los 50 mil 437 casos confirmados, 88 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, 1 por ciento en hospitalización, mientras que el 10 por ciento lamentablemente ha fallecido; además, se registra una ocupación hospitalaria sectorial del 10 por ciento.

El Regional del Sur, (Redacción),

<https://www.elregional.com.mx/nuevos-contagios-de-covid-alcanzaron-hoy-24>

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/194541-en-morelos-50-437-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-4-907-decesos.html>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-24-nuevos-casos-y-cuatro-defunciones/>

Central de Noticias.mx, (Staff),

<https://centraldenoticias.mx/covid-19/suma-morelos-24-nuevos-contagios-de-covid-en-24-horas/>

Nacional:

Pandemia dejó sin escuela a 763 mil 299 estudiantes en ciclo 2020-2021

En el ciclo escolar 2020-2021, la pandemia de Covid-19 dejó fuera de la escuela a 763 mil 299 estudiantes mexicanos de preescolar, primaria, secundaria y bachillerato, lo que representa un descenso del 2.5% del total de la matrícula de educación obligatoria en el país, de acuerdo con los Indicadores Nacionales de la Mejora Continua de la Educación en México 2021. En el informe de las cifras del ciclo escolar 2019-2020 de la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) difundido ayer, en números absolutos, la disminución observada en el último ciclo escolar de la matrícula está relacionada principalmente con los cambios experimentados en preescolar, con un descenso de 406 mil 439 estudiantes, y en educación media superior, donde la diferencia fue de 159 mil 668 jóvenes. En primaria y secundaria las disminuciones fueron de 184 mil 856 y 12 mil 336 estudiantes, respectivamente, un cambio ligeramente por arriba de lo esperado con las tendencias de los últimos cinco ciclos escolares. Según el documento que contiene información que permite conocer el estado actual que guarda el Sistema Educativo Nacional (SEN) y presenta datos relacionados con los efectos de la pandemia por Covid-19, los cambios derivados de la contingencia sanitaria no se limitaron a la matrícula y afectaron también, aunque en menor medida, el número de escuelas en activo a inicios del ciclo 2020-2021.

Excélsior, (Laura Toribio),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/pandemia-dejo-sin-escuela-a-763-mil-299-ciclo-escolar-2019-2020/1485195>

Ratifican a José Antonio Romero Tellaeche como nuevo director del CIDE

La directora general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), María Elena Álvarez-Buylla; encabezó la ceremonia de ratificación de José Antonio Romero Tellaeche como director del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Pese al rechazo que la comunidad del CIDE ha manifestado por esta designación, por la mañana, desde la sede del Conacyt, Álvarez-Buylla advirtió que la ratificación de Romero Tellaeche se debe a sus criterios académicos incuestionables, su independencia cabal de algún interés político y su experiencia de gestión de entidades académicas. “Esta designación tiene la fuerza y legitimidad de esta administración”, apuntó la funcionaria en una ceremonia realizada desde la sede del Consejo.

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/jose-antonio-romero-tellaeche-ratificado-director-cide>

El Financiero, (Sin firma),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/11/29/ratifican-a-jose-antonio-romero-tellaeche-como-director-del-cide/>

El Universal, (Antonio Díaz),

<https://www.eluniversal.com.mx/cultura/presidencia-y-conacyt-imponen-director-en-el-cide>

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz),

<https://www.cronica.com.mx/academia/impone-gobierno-romero-tellaeche-sera-nuevo-director-cide.html>

Alumnos del CIDE toman las instalaciones en rechazo a Romero Tellaeche

Estudiantes del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) tomaron las instalaciones de Santa Fe tras la ratificación de José Antonio Romero Tellaeche como director del instituto. De manera pacífica, ingresaron a las instalaciones y desplegaron mantas para exigir un diálogo con el nuevo director y las autoridades educativas, que tomaron dicha decisión. Consideraron que la designación de Romero Tellaeche fue un ‘acto ilegal’, debido a que no se consumó la votación del consejo directivo de la institución, además de que los representantes estudiantiles no fueron consultados. De igual modo, aseguraron que es completamente falso la noticia que fueron consultados por Conacyt o desde la dirección ilegítima.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/11/29/cumplen-alumnos-del-cide-toman-las-instalaciones-en-rechazo-a-romero-tellaeche/>

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz),

<https://www.cronica.com.mx/academia/estudiantes-toman-instalaciones-cide-imposicion-nuevo-director.html>

El Universal, (Sonia Sierra),

<https://www.eluniversal.com.mx/cultura/un-lunes-negro-para-el-cide-y-el-mundo-universitario>

Universidad tendrá docentes internacionales para mejora educativa

A partir del semestre de verano, el Tec de Monterrey busca fortalecer su facultad mediante la iniciativa Faculty of Excellence, con la integración de docentes que son conocidos por su liderazgo en sus respectivas disciplinas a nivel mundial, siendo esta iniciativa parte del Plan Estratégico 2025 de la universidad. El proyecto anteriormente mencionado tiene como pilares la innovación, investigación e internacionalización. Se busca con estos cambios continuar con los procesos de atracción, desarrollo y fortalecimiento de la facultad, por lo que se propone atraer a 100 profesores con liderazgo internacional en áreas estratégicas de cada una de las seis escuelas del Tecnológico de Monterrey. La iniciativa Faculty of Excellence se planea que contribuirá a una colaboración interdisciplinaria, además de potenciar una mayor generación de conocimientos y vinculación con organismos académicos internacionales, plantea un comunicado expedido por la institución educativa.

Milenio, (Karla Rodríguez),

<https://www.milenio.com/aula/buscan-innovacion-educativa-por-medio-de-maestros-internacionales>

México reporta mil 50 nuevos casos de Covid-19 y 38 muertes más

En un día, México registró mil 050 nuevos contagios y 38 defunciones de Covid-19. Por lo anterior, el acumulado de casos de coronavirus ascendió a 3 millones 883 mil 842, mientras que la cifra total de muertes ascendió a 293 mil 897. La Secretaría de Salud informó que en promedio la ocupación nacional hospitalaria en camas generales bajó a 16 por ciento y en camas de terapia intensiva a 13 por ciento. La curva epidémica se ubicó en 4 por ciento y en los últimos 14 días, 22 mil 034 personas presentaron signos y síntomas; por lo cual, se consideran casos activos estimados. Los pacientes que se han recuperado de la enfermedad son tres millones 240 mil 521.

Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva),

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-mil-50-nuevos-casos-de-covid-19-y-38-muertes-mas/1484952?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage

El Economista, (Redacción),

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-29-de-noviembre-de-2021--20211129-0120.html>

Vacunación contra Covid-19

Actualmente, las personas que tienen el esquema completo de vacunación son 64 millones 922 mil 896. Mientras que 11 millones 687 mil 091 recibieron un nuevo esquema. Lo anterior representó el 86 por ciento de la población adulta del país, con 76 millones 609 mil 987 mexicanos inmunizados contra coronavirus -con una o dos dosis-. Cabe señalar, que las tres entidades que han logrado la mayor vacunación son: la Ciudad de México con 100 por ciento; Quintana Roo con 97 por ciento y Querétaro con 96 por ciento. En contraste, los tres estados que reportan el menor porcentaje de personas inoculadas son: Chiapas con 61 por ciento; Oaxaca con 70 por ciento y Guerrero con 72 por ciento. Al 28 de noviembre, nuestro país ha recibido 174 millones 646 mil 365 vacunas contra Covid-19.

Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva),

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-mil-50-nuevos-casos-de-covid-19-y-38-muertes-mas/1484952?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/11/29/mexico-aplica-114108-nuevas-dosis-de-vacunas-covid-van-1324-millones/>

Internacional:

Sin pruebas de que las vacunas no protejan contra enfermedad grave por Ómicron: Universidad de Oxford

La Universidad de Oxford afirmó este martes que no había pruebas de que las vacunas no previnieran la enfermedad grave de la variante ómicron, pero que estaba preparada para elaborar rápidamente una versión actualizada de su vacuna desarrollada con AstraZeneca si fuera necesario. Anteriormente, el martes, el director del fabricante de medicamentos Moderna dijo que era poco probable que las vacunas Covid-19 fueran tan eficaces contra la nueva variante, lo que sacudió los mercados mundiales. La Universidad de Oxford afirmó que los datos sobre ómicron eran limitados hasta el momento y que evaluaría cuidadosamente el impacto de la variante en su vacuna, haciéndose eco de una declaración de AstraZeneca de la semana pasada. "A pesar de la aparición de nuevas variantes en el último año, las vacunas han seguido proporcionando niveles muy altos de protección contra la enfermedad grave y hasta ahora no hay pruebas de que ómicron sea diferente", dijo en un comunicado.

El Economista, (Reuters),

<https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Aun-no-hay-pruebas-de-que-las-vacunas-no-protejan-contr-enfermedad-grave-por-Omicron-Universidad-de-Oxford-20211130-0034.html>

Las paredes de plantas reducen un 30% la pérdida de calor en edificios

Revestir edificios con paredes diseñadas para quedar cubiertas por plantas puede reducir la cantidad de calor perdido a través de su estructura en más de un 30%, según una nueva investigación. El estudio, realizado en la Universidad de Plymouth, se centró en Sustainability Hub, un edificio anterior a la década de 1970 en el campus universitario, y comparó la eficacia con la que dos secciones de sus paredes retuvieron el calor. A pesar de estar en la misma elevación orientada al oeste, una de esas secciones había sido modernizada con una fachada de muro vivo exterior, compuesta por un sistema de láminas de tela de fieltro flexible con oquedades que permiten el suelo fértil y su siembra.

La Crónica de Hoy, (Europa Press),

<https://www.cronica.com.mx/academia/paredes-plantas-reducen-30-perdida-calor-edificios.html>

Conoce a Effigia, un herbívoro diferente del Triásico

Un herbívoro del Triásico, conocido por sus supuestas similitudes con un avestruz moderno, tiene un enfoque de alimentación completamente diferente al que se pensaba anteriormente. Una investigación de la Universidad de Birmingham ha descubierto una diversidad mucho más amplia de comportamiento de los herbívoros durante el período Triásico de lo que se ha reconocido hasta la fecha. Llamado Effigia, el animal tenía aproximadamente el tamaño de una gacela y vivió en América del Norte hace unos 205 millones de años. Sus restos fósiles se encontraron en la cantera Ghost Ranch en Nuevo México en la década de 1940, aunque los paleontólogos no describieron formalmente el material hasta 2006.

La Crónica de Hoy, (Europa Press),

<https://www.cronica.com.mx/academia/conoce-effigia-herbivoro-diferente-triasico.html>

Se cumplen 60 años del viaje de Enos, primer chimpancá orbital

Este 29 de noviembre se cumplen 60 años del viaje de Enos, segundo chimpancá lanzado al espacio y primero en lograr completar la órbita de la Tierra, en 1961. Enos realizó un curso completo de chimpancá, con 1.250 horas de entrenamiento en la Universidad de Kentucky y la base de la fuerza aérea de Holloman. El entrenamiento era más intenso para él que para su predecesor Ham, porque Enos estaba expuesto a la ingravidez y a fuerzas g más altas durante períodos de tiempo más largos. Su formación incluyó instrucción psicomotora y vuelos de aviones, informa Wikipedia. Se le enseñaron las maniobras que tenía que realizar durante el vuelo, mediante un sistema de recompensa-castigo, que le premiaba las maniobras acertadas y le daba choques eléctricos en las equivocadas. Una vez lanzado al espacio, en un prototipo de la nave Mercury, debido a fallos operacionales en el interior de la cápsula, el sistema se invirtió y a Enos le daban choques eléctricos por cada maniobra acertada que realizaba.

La Crónica de Hoy, (Europa Press),

<https://www.cronica.com.mx/academia/cumplen-60-anos-viaje-enos-primer-chimpancá-orbital.html>